
Lettre ouverte à Madame la Directrice régionale de Paca

Marseille, le 11 octobre 2022.

Bonjour

Suite  au CTSD du 30 septembre 2022,  nous vous prions  de bien vouloir  trouver  ci-dessous une lettre
ouverte  des  élus  CFTC  CFE-CGC à  destination  de  Mme  la  Directrice  régionale  de  Paca.  Nous  vous  en
souhaitons bonne lecture et restons à l’écoute de vos remarques éventuelles.

--
Madame la Directrice régionale,
Bonjour,

Lors du CTSD du 30/9/22, les élus CFTC-CFE-CGC ont pris note du fait que nous n’aurions connaissance de la
localisation  du  futur  établissement  marseillais  que  seulement  après  la  labellisation  de  la  CNIP.  Les
représentants du personnel ne seront donc pas associés au choix d’implantation et a fortiori les agents non
plus. Comme nous vous l’avons dit en séance, nous regrettons d’être ainsi mis devant le fait accompli.

Vos agents nous remontent d’ores et déjà de nombreuses inquiétudes à ce sujet dont nous voulons vous
faire part.

1/  Les  agents  souhaiteraient  connaître  la  distance  en  kilomètres entre  l’établissement  actuel  et
l’établissement  de  destination  (le  cas  échéant  la  distance  maximale  si  plusieurs  projets  sont  dans  les
tuyaux).

2/ Concernant la  restauration, nous relevons dès aujourd’hui une opposition forte à la perspective d’un
restaurant dissocié de la DR et situé jusqu'à un kilomètre. Nous demandons des garanties pour un lieu de
restauration pérenne qui ne soit pas distant de plus de 5 minutes de marche en moyenne de la DR. Si la
solution venait à contraindre les agents d’apporter leur repas à la DR, la perte financière et de lien social est
perçue comme très importante.

3/ Sur l’accessibilité, 4 sujets remontent : les parkings, l’accès à vélo et en transports en commun, enfin
l’accès aux personnes à mobilité réduite.

- Sur les parkings : nous demandons à avoir connaissance dès aujourd’hui pour chaque projet du nombre de
places  de  parking disponibles  pour  les  agents  (hors  places  réservées  aux  véhicules  administratifs)  en
distinguant les places réservées pour les personnes à mobilité réduite.
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- Sur l’accès à vélo : nous demandons que la future DR soit desservie par une piste cyclable, de manière à
clairement encourager l’usage du vélo en lien avec Insee Vert (zone à faible émission).

-  Sur  l’accès en transports  en commun :  nous demandons le  maintien d’une distance comparable  à la
situation actuelle entre le nouvel établissement et le réseau métro/tramway.

- Sur l’accès aux personnes à mobilité réduite : nous vous demandons de prendre toutes les précautions
pour que dès le départ du projet, la nouvelle DR réponde à toutes les normes d’accessibilité (largeur des
couloirs, marches d’escalier, etc.).

En vous remerciant par avance pour votre réponse à ces interrogations.

Bien cordialement,

Les élus CFTC – CFE-CGC au CTSD de la DR Insee Paca
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